
平成 24年度 第 2回 あわら市スポーツ推進審議会

と き  平成 25年 1月 15日 (火 )

午後 7時 30分～

ところ  あわら市役所 204会 議室

∞∞∞  次  第  ∞∞∞

1 開  会

2 教育長あいさつ

3 議  題

(1) 国体中央競技団体正規視察報告について

(2)第 67回国民体育大会 (ぎふ清流国体)視察報告について

4 その他

5 閉  会



競 技 名 | ゴルフ

第73回 国民体育大会中央競技団体正規視察報告

視察年月日

視  察 員

役職名 国体部会委員

氏  名 高橋 憲―

役職名 主事

氏  名 高橋 大昭

―
　
ド

ー

目項 評講 応対

① 競技施設整備状況

LF~原 GC】

①練習グリーン横のバンカーを撒去し、グリーン拡張できないか。
②植栽の添え木をはずすように。
③中断・中止時のサイレンは。
④ドーピング室や表彰式会場については。

【戸原GC】

①バンカーは撤去しますが、グリーン拡張は困難です。
②大会開催時は撤去いたします。
③設置してあります。

④今後検討。

漁節お�
……………………………………………………

①設置可能。

②今後検討。

③設置可能。

④今後検討。

【越前CC】             ~~~~~~~― …………

①lHのグリーン奥OB杭がカート道の外側にあるのを内側に設置した方が
よい。

②コース内池の処理について赤杭・黄杭・OBの設置確認すること。(3,4
8.9H)特に、8Hは池周辺のOB杭との兼ね合いも要検討。

③12H猪侵入防止柵外側のOB杭を内側に設置してもらいたい。
④練習場の打席数が少ないので、16～ 20打席確保して欲しい。
【箱弄画際Oω

…………………………………

①ハザード関係を見直して欲しい。
②練習場の距離が短い。

藍有罪画際O�
………………………………………………・

①今後検討。
②東尋坊9Hをグリーン方向からティーグラウンド方向へ打つ方法
等で検討。

②建築項撃写蟹説計画含む)

③ 宿泊・輸送計画

【作I,日 】

個室での宿泊が望ましい。

【輸送】

宿泊先から会場への選手輸送方法は。

【宿泊】            ~
温泉旅館のため、個室での対応は難しい。

【輸送】

計画バスでの輸送を予定。

④ その他

【芦原GC】

①公道の横断時にガードマンを配置すること。
【越前CC】

①キヤディの手配について、どのように確保するのか。

【声原GC】

①配置可能。

【越前CC】

①今後検討。

⑤ 総合 全般的に問題点は無い。
開催の2年前にもう一度、現地視察を実施。



競 技 名 | カヌー (スプリント)

第73回 国民体育大会中央競技団体正規視察報告

視察年月日
自:平成24年 11月 26日 (月 )

至 :平成24年 11月 26日 (月 )

視 察 員

役職名 国体専門委員長

氏  名 山口 徹正

役職名 競技運営部長

氏  名 春園 長公

役職名 スプリント運営委員長
氏  名 河野 好信

―
〕

―

項 目 講 評 対 応

① 競技施設整備状況

①コースの設定について(水深・舟だまり・練習水域との関係)、 スタートと
ゴールの位置を入れ誉えることで、問題点がクリアされるのではないかと思
われるので検討をお願いする。

②現在の計画では陸上施設が集中しているので、観客・選手団の観点から
施設の配置箇所について検討をお願いする。

③競技委員会は決勝審判と同じく、ゴールの延長線上への配置が必要であ
る。

③入れ替える方向で検討する。

②③施設の配置について、県競技団体と協議し検討する。

②蓬繁瑶撃雲竪説計画含む)

③ 宿泊・輸送計画
υ問題なし。

④ その他
υ漁業権の問題について対策をお願いする。 υ関係機関と協議し検討する。

⑤ 総合

①画素化、効率化した大会になるように取り組んでいただきたい。

②国体のカヌー競技が、一過性のもので終わるのではなく、町(地域)おこし
の起爆剤となるように国体終了後のことまで考えて欲しい。
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ぎふ清流国体視察参加者名簿

期  日 視察競技種 目 △
ム 場

参 カロ 者

スポーッ
推進審議会

スポーツ
推進委員

市体育協会 市競技団体 スポーツ課

10月 3日

(水 )

カヌー
(スプリント)

全種別

海津市

長良川国際レガッタコース

吉田 昭博 士
口 勝雄 武田 正彦 高橋  潤 岩 田 利和

小林 将貴

10月 5日

(金 )

ゴルフ

成年男子
少年男子

関市

岐阜関カントリークラブ

林 清―郎 坪 田 正武 北田 和彦 岡倉 好 ― 坂之上恒夫 三 上 進

藤井きみ子 岩田 利禾日

10月 8日

(月 )祝 日

パレーボール

成年女子

美濃加茂市

美濃加茂市中央体育館
プラザちゅうたい

吉江 清治 瀬尾 正之 野阪 英治 塚 田 倫― 岩 田 利和

戸川 志郎 堀江 英之 小林 将貴

あわら市での開催予定会場

カヌー (スプリント) 全種別 北潟湖特設カヌー競技場 (仮称 )

ゴルフ

成年男子 芦原ゴルフクラブ

女 子 越前カントリークラブ

福井国際カントリークラブ少年男子

バレーボール
成年男子 農業者トレーニングセンター 及び 金津高校体育館

成年女子 トリムパークかなづ体育館



ぎふ清流国体視察状況結果

競技名    カヌースプリント (200m競 技決勝)

① 競技会場の施設状況

・既存のレガッタコースを利用しているので、500mコースが全て見通せる会場で施設が充実している。

・決勝審判台が常設されているため、大会準備等もスムーズに思える。

日会場も広く河川に面しているため、整然と配置されている。

・道路を挟んで、長良川サービスセンターがありいろいろな面で、利用勝手が良さそうである。

・表彰式会場も堤防とセンターの間がフ0× 20mほどの広場となつており、最適であった。

・大会用としては、最低限の施設。

・護岸の階段 (5段 )を観覧席として利用。

日立ち入り制限区域はセイフティパーで規制し、入場にはIDチェック。

日会場内の案内等は無し。テントに表示があるのみで分かりづらい。

・借艇については、フラットウォーター社のレンタル計60艇。購入は最低限の数。(レーシンク
゛
をする学校が少ないため)

・テントの下は、フォークリフト用のパレットを使用。

・仮設の水道はあったが、仮設のシャワーは見あたらなかった。

・トイレの場所を案内するような看板はなかった。

・ゴールのタイマーの位置が悪く誰も見ていなかつた。

② 運営状況

・中高生のスタッフが沢山いて、細やかな役割分担が出来そうであった。

・競技スタッフも沢山いて、福井でこれだけの知識を持つたスタッフが集められるか心配。何回かの大会を開き、スキ
ルアップを図る必要がある。

・選手、観客の動線が分かりやすいため、会場整理は簡単そうであった。

・スタッフジャンパーの色で、役員を区別 (イエロー、ネイビー、オレンジ、レッド)

,賞状の授与は、入賞者 (8名 )全員一斉に実施。

・マイナーな競技のためか、駐車場にも余裕あり。

・食べ物や飲み物を販売している店は見当たらなかった。自動販売機もなかった。

・自衛隊が救助艇で待機。

・本部記録は業者委託で、その他の運営は、①日本カヌー連盟 → ②県カヌー協会 → ③地元ボランティアといっ
た流れであつた。そして、各担当の責任者に日本カヌー連盟が割り当てられ、その実働部隊として②、③が遅滞なくス
ムーズに動いていて、運営体制が整っていた。しかし、福井県では②の数が絶対的に足らないため、これからいかに
確保していくかが課題である。
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ぎふ清流国体視察状況結果

競技名   ゴルフ (成年男子・少年男子 1日 日)

① 競技会場の施設状況

・おもてなしコーナーが駐車場から離れている。

・もっと地元産の物を出したほうが良い。

・岐阜県内で2番 目に出来たゴルフ場のため、しっかりと設計された会場であつた。

・ハウス、コース、練習場とスムーズな移動ができる。

・会場入り口に、歓迎の横断幕があつてもよい。

・あわら市で開催することを考えると、駐車場や一般観覧者の休憩所等が問題となる。

・お金をかけている様子はない。

・駐車場が広く、申し分無い。

・一般観覧者用の駐車場やシャトルバス利用等が問題。

・十分な練習場がある。(20打 席)

。一般観覧者用の休憩所が遠い。

・インターチェンジから近いため、分かりやすい会場である。

・民営のゴルフ場が会場のため、施設に関しては整備はそれほど必要無し。

・施設としては、仮設のテンHこよるものが多い。

・観覧はラフまで侵入可能、危険区域についてはロープを張つて対応。

・駐車場入り口と奥で、無線により連絡が密に取れていた。

② 運営状況

・ガードマンのチェックが甘い。

・会場内の案内看板だけでなく、内容を理解している人を配置したほうが良い。

・過去にプロの大会が何回も開催されているので、問題は無い施設。

・観覧者が少ないのが残念だ。

・応援団がいると盛り上がるのでは。

・運営スタッフの対応が良かった。

H競技役員が多く配置されていた。

・スタートホールの役員が少ない。

・おもてなし等について出店依頼が必要。

・ボランティアスタッフの確保

・スタッフジャンパーの色により、役員 (競技役員・補助員・ボランティア等)の 区別ができる。

・少年の部では、県内ゴルフ場職員がカートで同行し、フォアキャディを務める。
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ぎふ清流国体視察状況結果

競技名  バL/=ボール (成年女子準決勝日決勝)

① 競技会場の施設状況

・大会本部及び競技本部は、アリーナ内の器具室を利用。

・観覧席は、固定席900席、仮設席は、ステージ前方に4列で約230席。とステージ上の関係者席後方の空きスペー
スを一般に開放。

・アリーナ後ろの器具室を大会本部と競技本部に利用。

・観覧者の席が少ない。

・トリムパークかなづ以外の会場では部屋数が少なく、更衣室・スタッフ控え室・報道関係控え室等の問題がある。

・駐車場には地元特産の売店、商工会婦人部の店ほか5～ 6店舗出店。

・競技会場から1～ 2km範囲内に4カ所の練習場が設けてあつた。(小 中学校)あわら市の場合は8カ所必要か ?

・トイレについて、選手用と観客用の設置。

日会場は土足禁上で、入場者には靴入れのビニール袋を配布して退場時に回収。

・アリーナに車いす用の観戦場所を確保。

・パレーコート以外のラインには目隠しテープ貼り。

② 運営状況

・観覧席の固定席900席のうち、46席 ×2をチーム用として利用し、残り約800席を一般用として利用。ステージ前
方の仮設席は、試合ごとに入れ替え制だが固定席については終日観覧可能。ステージ上のスペースは大会役員、報
道関係、視察員等の席として確保していたが、3位決定戦から観覧者が増えたため急遠開放。
入れ替え制の観覧者については、左肩に色つきのテープを貼つて区別し、入場の際には100～ 150人ずつに分けて
入場誘導。

・運営に関して、市職員 (約 300名 )が 100人ずつのローテーションで運営。

H駐車場に設置された大型休憩テント内に試合会場のモニターが2台設置されていた。

・バレー協会、市実行委員会、市職員、ボランティアでユニフォームの色を分けている。

・競技、式典関係はバレー協会が運営し、その他の対応について市職員が運営。

・商二会もボランティアで参加。

・ボールコレクター、ワイピングの競技役員は高校生。

・3位、4位表彰はコート表彰で決勝戦後に種目別表彰式および閉会式。

・閉会式では、手話通訳あり。スタッフ等の立ち位置も決められていて、かなり打合せ等を行つた感じである。

・各係の責任者は無線で連絡を取り合つていた。

・タイムアウトやメンバーチェンジ時のホーンが重要である。

・平日の試合時には、市内の小学生を順番に招待して1時間ごとに入れ替えを実施。
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